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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Pide a policías hacer el bien” 

 
“Evade Tellería su responsabilidad, responde síndico” 

 
“Liberación de El Perro, por inacción municipal” 

 
“NO SE MODIFICARÁ N HORARIOS DE CLASES” 

 
“Revira FCR: es maniobra de la alcaldía” 

 
“Alcaldesa Yolanda Tellería…¡Incapaz de gobernar!” 

 
“Alcaldesa miente asegura síndico” 

 
“MULTA N ALPRI ESTATAL CON $1,3 MILLONES” 

 
“Respeto a derechos adquiridos: Fayad” 

 
“Promete Aguar cero tolerancia a pederastia” 

 
“Desafían al INE… con spots” 

 “Gobernadores respaldan ley de seguridad” 

 
“SG: “Totalmente indispensable”, la presencia militar” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Detalla el IEEH asignación de los teléfonos celulares: Solamente uno de los siete consejeros del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) tiene asignado un teléfono celular, que forma parte del catálogo de bienes del 

organismo, de acuerdo con información de la Unidad de Transparencia cuentan con equipo la presidenta , 

Guillermina Vázquez Benítez, además de otros cinco empleados de la plantilla. Según la relación de bienes muebles 

que componen el patrimonio del IEEH hasta el primer trimestre de 2017, el organismo cuenta con 35 millones 628 

mil 265.53 pesos, que refieren terreno, vehículos, equipo de oficina, entre otros. En el desglose aparecen ocho 

celulares valorados por 113 mil 454 pesos: cuatro Iphone GS de 16 GB, cuyos costos oscilan entre 12 y 13 mil 

pesos, dos Blakphone encriptados, un celular Apple Iphone 7 de 32 GB y otro de 128 GB Silver fact. En la solicitud 

de información 00648917 el instituto mencionó que estos equipos fueron asignados, "de acuerdo a las atribuciones 

de cada uno de los servidores públicos que a continuación se enuncian: Faviola Cortés Gutiér rez, Fausto Olvera 

Trejo, Yadira Murbartian Peñafiel, Guillermina Vázquez Benítez y Jerónimo Castillo Rodríguez" (sic). Además, las 

contrataciones iniciales del servicio de telefonía móvil fueron en administraciones correspondientes a 2006-20012 y 

2012-2015. "La última renovación de este servicio fue con la Empresa Celular Touch S.A. de C.V., cuyo servicio es 

cubierto por el instituto, quien durante 2017 no renovó ni adquirió nuevos planes de telefonía celular".  (Rosa 

Gabriela Porter, página 08) 
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Crónica-Suma IEEH a los 16 días para erradicar la violencia: Realizaron el cierre de actividades de los 16 

días de activismo en contra de la Violencia de Género, especialmente en Mujeres y Niñas con el Conversatorio 

"Niñez, Democracia y Política". Esto fue en un trabajo coordinado entre el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), la Secretaría de Educación Pública (SEPH), el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y 

Adolescentes (Sipinna), y la Dirección General de la Unidad Institucional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres 

(UIIMH). El acto inaugural estuvo a cargo de la consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, quien, 

ante el auditorio presente, expresó que "la violencia contra las mujeres y las niñas, es una de las violaciones de los 

derechos humanos más extendidas, persistentes y devastadoras del mundo. La segregación, discriminación y 

violencia de género tienen sus raí- ces en las visiones sexistas y los estereotipos; ocasionando que una persona 

pueda ser víctima, desde temprana edad, de la violencia. Es por ello, que es necesario hacer énfasis, en las y los 

jóvenes, y en las y los más pequeños, de la importancia de conocer sus derechos y exigir su respeto; es decir, 

empoderarlos". Durante el desarrollo de la actividad se contó con la presencia de tres panelistas expertas en el 

tema: Claudia Vieyra Alamilla, secretaria ejecutiva del Sipinna en Hidalgo, quien expresó que "cuando una niña o 

un niño es violentado, sufre de daños físicos y psicológicos a largo plazo, además de que disminuyen su capacidad 

de aprendizaje y desarrollo para la vida". Por su parte Diana Avilés Quezada, de SEIIN A.C.; enfa tizó en que "la 

participación real de niñas, niños y adolescentes en temas como la democracia y la política, es necesaria para la 

elaboración de políticas públicas para ellas y ellos y pensadas desde su perspectiva". Por su parte, María Aidé 

Hernández García, catedrática e investigadora de la Universidad de Guanajuato, hizo especial mención en lo 

indispensable de realizar un buen trabajo con niños, niñas y adolescentes desde la familia y la escuela. (Redacción, 

página 22) 

Capital Hidalgo-Habrá súper aguinaldos en IEEH y tribunales: Antes del 20 de diciembre, altos funcionarios 

de la burocracia que incluyen comisionados del Instituto de Transparencia, consejeros electorales, magistrados, 

jueces, presiden-te de la Comisión de Derechos Humanos, y auditor superior, gozarán de gratificaciones anuales 

que van desde 68 mil hasta 147 mil pesos, sin considerar su sueldo mensual. La que tendrá el aguinaldo más 

elevado es la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Blanca Sánchez Martínez, quien percibe  

mensualmente 73 mil 776 pesos; por lo que alcanza los 147 mil 552 pesos de gratificación anual, que sumado a su 

sueldo se tiene que recibirá en enero 221 mil 328 pesos. En lo que respecta a los cinco magistrados presidentes de 

las salas penal, civil y familiar, y de Justicia Especializada en Adolescentes de segunda instancia, cada uno recibirá 

110 mil 916 pesos, considerando que tienen una percepción mensual de 55 mil 458 pesos. Los demás integrantes 

de las salas obtendrán 96 mil 96 pesos; al igual que los cinco integrantes del Consejo de la Judicatura del estado 

de Hidalgo. Los jueces de primera instancia del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo que son 69:14 

en materia penal, ocho mixtos, dos en materia mercantil, tres en materia familiar, cuatro en materia civil, 15 

juzgados civiles y familiares, un especializado en justicia para adolescentes, cinco juzgados de ejecución y 17 

juzgados penales acusatorios, recibirán 68 mil 922 pesos. Para cubrir el aguinaldo de 69 jueces, 13 magistrados y 

cinco consejeros, el Poder Judicial erogará seis millones 610 mil 902 pesos. El aguinaldo es una prestación 

considerada en la Ley de Servidores Públicos que establece que tienen derecho a 60 días de salario, es decir, dos 

meses de sueldo. Como beneficiados de esta prestación, también destacan los consejeros del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), en este caso la presidenta Guillermina Vázquez Benítez cobrará 111 mil 720 pesos, 

mientras que sus compañeros consejeros recibirán 96 mil 214 pesos. Los s iete consejeros del IEEH costarán al 

erario en este diciembre un millón 33 mil 506 pesos, incluidos el sueldo y gratificación anual. La situación para la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) es similar, pese a que en todo el año apenas ha 

emitido cuatro recomendaciones, el presidente, secretario técnico, y visitadores cobrarán aguinaldos que van desde 

33 mil hasta 145 mil 866 pesos. Alfredo Sepúlveda Fayad, ombudsman, tiene derecho a un aguinaldo de 145 mil 

866 pesos, ya que es el equivalente a dos meses de su sueldo, que asciende a un monto de 72 mil 933 pesos.  El 

visitador general, Humberto Vieyra Alamilla, y el secretario técnico, Víctor Austria, recibirán en este mes 110 mil 

916 pesos. En tanto los visitadores regionales tienen percepciones mensuales que van desde 16 mil 723 hasta 18 

mil 321 pesos; por lo que su compensación por un año laborado va desde 33 mil 446 a 36 mil 642 pesos. Dentro 

de los funcionarios de al-to nivel se encuentra el recién nombrado auditor superior del estado, Armando Roldán 

Pimentel, quien recibirá la parte proporcional, ya que al finalizar el ario apenas estará cumpliendo un mes y medio 

de estar al frente de la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), por lo que se calcula reciba 12 mil pesos.  

Por otro lado, los comisionados del Instituto de Transparencia y Ac-ceso a la Información (ITAIH) son otros de los 
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funcionarios de la alta burocracia. El presidente del organismo, Mario Zimbrón Téllez, recibirá 72 mil 72 pesos de 

aguinaldo, ya que su ingreso al organismo fue desde marzo pasado. (Verónica Ángeles Cilia, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Amarra Menchaca precandidatura; se suma Moi Jiménez: La dirigencia estatal de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) presentó al expriista Julio Menchaca Salazar y a la experredista Angélica García 

Arrieta como aspirantes a la precandidatura para la senaduría; además, dio a conocer que personajes de otras 

fuerzas se incorporan al partido, como el exlíder sindical Moisés Jiménez Sánchez. Pese a que las inscripciones 

terminaron ayer, el líder estatal del partido, Andrés Mendoza Zenteno, aseguró desconocer si más interesados se 

registraron. Indicó que corresponde al Comité Nacional del partido determinar la procedencia de las solicitudes. “Si 

hay algún compañero que se haya registrado, esperaríamos el dictamen respectivo para dar a conocer como tal esa 

información”, dijo respecto de la posibilidad de que la expanalista Diana Montes se haya inscrito de último minuto. 

En conferencia de prensa, Mendoza justificó la presentación de Menchaca Salazar y García Arrieta, pues ambos 

acudieron al comité para dar a conocer sus intenciones de participar en el proceso. Según el presidente del instituto 

político, los ciudadanos necesitan de representantes que conozcan de las necesidades del estado. Sobre la 

incorporación de nuevos simpatizantes, el líder de Morena adelantó que en próximos días darán a conocer 

adhesiones de priístas y panistas, de quienes no anticipó nombres, pero afirmó que en el caso del tricolor se trata 

de exalcaldes. De la integración de Jiménez, exsecretario general de la Sección XV del Sindicato de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), mencionó que se suma sin la pretensión de alguna aspiración. “Todos lo están haciendo 

con o sin candidaturas, están valorando el proyecto de país” que, afirmó, “enarbola” a Morena. Para el líder, no 

resta a la imagen de este instituto que contra el exlíder magisterial existan señalamientos sobre su desempeño al 

frente del SNTE, así como por su relación con Mirna García, quien enfrenta una acusación por el presunto desvío 

de 123 millones de pesos de las arcas del magisterio y se encuentra prófuga. “No somos instancias fiscalizadoras o 

Ministerio Público para determinar si una persona ha cometido alguna irregularidad”. Lo que “sería de sorprender” 

es que alguna instancia judicial implemente alguna acción de carácter legal contra Moisés Jiménez luego de que 

formalizó su empatía con Morena, pues el hecho se relacionaría con un ataque político, consideró.  VISITA DE 

AMLO Del 20 al 23 de diciembre, AMLO recorrerá los siete distritos electorales de Hidalgo: el 20 en Orizatlán, 

Tlanchinol y Atotonilco El Grande; 21, Apan, Cuautepec y Acaxochitlán; 22, Zimapán, Huichapan y Tepeji, así como 

el 23 en Tezontepec de Aldama, Tizayuca y Zempoala. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Julio Menchaca y Angélica García quieren ser aspirantes: (Ignacio García, página 08) 

Crónica-Registro oficial de Julio Menchaca, con Morena: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Registra Morena a Menchaca y García como precandidatos al Senado: (David Padilla 

Corona, página 04) 

Plaza Juárez-MORENA PRESENTA A DOS ASPIRANTES AL SENADO DE LA REPÚBLICA: (Consuelo M. 

Cerón Orozco, página 05A) 

Criterio-PAN rebotará el presupuesto 2018: El presidente en Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN), Asael 

Hernández Cerón, advirtió que la fracción de este instituto político en el Congreso local no aprobará el Presupuesto 

de Egresos 2018, tal como está planteado por el Ejecutivo. El paquete hacendario contiene “inconsistencias” y la 

mayor parte de los recursos se van a gasto operativo, el cual debería ser redireccionado para atender otro tipo de 

necesidades de la población, afirmó el líder albiazul. Como ejemplo, planteó: “En el Tuzobús están destinandos 102 

millones y eso no lo vamos a permitir; si el transporte no sirvió, que lo quiten. Además, el gobernador, en su 

discurso de campaña, también traía que lo iba a revisar”, señaló. El dirigente calificó como “tema escabroso” el 

presupuesto previsto para los rubros de educación y salud, con 17 mil 908 millones 290.015 y 14 mil 813 millones 

184.074 millones de pesos, respetivamente; los cuales, consideró, deben redireccionarse. En materia de seguridad, 

que recibiría 2 mil 42 millones 392 mil 662 pesos, consideró que si no hay resultados, “de nada sirve que le metan 

más presupuesto”, pues remarcó que la estrategia en este rubro “es fallida”. Agregó, “ha pasado más de un año 

del gobierno de Omar Fayad y el estado hoy tiene los mayores índices de inseguridad que se han registrado en toda 

su historia; al menos desde hace 30 años, éste es el año más inseguro”, aseveró Hernández Cerón. Luego de que 

la administración no ha informado el nombre de la empresa que contrató para la estrategia Hidalgo Seguro, que 

incluye tecnología y estrategias en la materia, el exalcalde de Tezontepec de Aldama amagó con que el PAN, el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) no aprobarán el presupuesto, si no lo 
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da a conocer. “Lo tienen que dar a conocer antes de que aprobemos el presupuesto, no vamos a votar algo que 

desconocemos, nosotros tenemos que darle una explicación a los ciudadanos y decirle a dónde se están yendo los 

recursos”. (Yuvenil Torres, página 11) 

Milenio-Dirigente de Acción Nacional quiere ser candidato al Senado: (Teodoro Santos, página 08) 

El Sol de Hidalgo-PRD, primero en la fórmula al SENADO: (Liliana Castillo, Ojo: Política) 

Milenio-Niega favoritismos en elección de candidatos: La definición del candidato que abandere al Frente 

Ciudadano por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para llegar al Senado será definido por medio 

de un proceso interno y no existirán favoritismos en la elección de los perfiles, aseguró el  dirigente del sol azteca 

en Hidalgo, Manuel Hernández Badillo. De acuerdo con el convenio de coalición para el Frente Ciudadano, refirió, 

en las candidaturas a senador, una será definida por el PRD, mientras que la otra será definida por la dirigencia de 

Acción Nacional (PAN), para dar cumplimiento a los lineamientos de paridad de género y a los acuerdos de coalición. 

"Apenas va a iniciar el proceso, habría que esperar a ver quiénes se registran finalmente para ver el camino y el 

análisis pertinente para definir el perfil del aspirante que represente de la mejor forma los objetivos del Frente", 

aseguró. Detalló además que "no tenemos candidatos definidos, hay que seguir el proceso interno y hay que esperar 

las propuestas que generan para definir el mejor perfil que nos pueda representar". Pese a la trayectoria de algunos 

interesados, deben ser evaluados y seguir el proceso interno con alguien que esté bien posicionado, que vea las 

necesidades de la gente y "que no solamente este firme en la unión del partido sino también en los diferentes 

partidos que conforman el Frente, que tenga posibilidad de crecimiento electoral".  (Teodoro Santos, página 08) 

Crónica-Suman impugnaciones partidos contra multas: Al igual que el Revolucionario Institucional (PRI), 

otras cúpulas como Encuentro Social (PES), Regeneración Nacional (Morena), Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), del Trabajo (PT), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) acudieron a tribunales para revocar 

las multas que recientemente fijó el Instituto Nacional Electoral (INE) por más de 10 millones de pesos. Estos siete 

partidos recurrieron tanto a la Sala Superior como la Sala Regional Toluca para evitar sanciones por irregularidades 

detectadas durante el ejercicio ordinario de 2016, sin incluir los montos señalados de las actividades de campaña. 

La multa del PAN es de 5 millones 605 mil 688.63 pesos, Movimiento Ciudadano exhibe 1 millón 964 mil 39.96 

pesos, luego el Revolucionario Institucional que registra 1 millón 390 mil 351.41 pesos, Encuentro Social con 578 

mil 455.11 pesos. Partido del Trabajo tiene faltas por 449 mil 844.91 pesos, Morena muestra omisiones que refieren 

pagos por 317 mil 791 pesos y el "sol azteca" con 229 mil 247.51 pesos. Los únicos partidos que no impugnaron 

fueron Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista (PVEM). (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Sanciona INE a PRI en Hidalgo; impugna ante sala Toluca: (José Manuel Martínez, 

página 03) 

El Independiente-PA N Hidalgo superó límite de aportaciones privadas en 2016: (José Manuel 

Martínez, página 03) 

Plaza Juárez-De cara al proceso electoral 2018, la CROC manifiesta apoyo al PRI:  Luego de haber iniciado 

el Proceso Electoral 2017-2018, miembros del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la Confederación Revolucionaria 

de Obreros y Campesinos (CROC), así como líderes estatales e integrantes de la misma organización, tuvieron un 

encuentro político con los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el que hicieron manifiesto de 

sumarse al proyecto de nación del priismo, por lo cual, externaron el firme compromiso con este instituto político. 

“La CROC se vuelve la voz de todas las dependencias para bajar proyectos y recursos en beneficio de la sociedad”, 

expresó Erika Rodríguez Hernández, secretaria general del PRI, quien acudió en representación del presidente 

Leoncio Pineda Godos. En el evento, Rodríguez Hernández señaló que cuando los priístas trabajan en unidad son 

incansables, por lo cual, reconoció el trabajo de Pineda Godos de quien dijo, sabe trabajar en equipo, porque lo 

hace en unidad con las mujeres, “para que México siga creciendo en democracia y en igualdad, necesitamos la 

participación de los hombres, tenemos que hacer políticas públicas con el objetivo de detener la violencia que  

lastima al sector femenil”. De igual manera, agregó que la Confederación de Obreros y Campesinos, además de 

trabajar con perspectiva de género, está adentrándose en temas de prevención, como la trata de personas, y la 

explotación laboral de menores, Asimismo, conminó a los asistentes a defender y a informar a la sociedad las 

acciones que bien realizan el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Omar Fayad Meneses de quien destacó 

que en 14 meses trajo a Hidalgo una inversión de más de 27 mil millones de pesos. “Estos son los gobiernos que 

necesita este país, estos son los priístas que necesita México”, dijo En tanto, el senador Isaías González Cuevas, 

secretario general del CEN de la CROC, subrayó que el PRI en sus principios básicos marca que es un pa rtido 
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socialdemócrata, lo cual habla de la solidaridad, fraternidad y de la justicia social, que son las causas por las que 

luchan en este instituto político. “Tenemos que dar razones, servicio y resultados a la sociedad, tenemos una base 

de priístas pero también tenemos simpatizantes y no simpatizantes, es por eso que debemos de tener el compromiso 

de trabajar y cambiar en sentir de la sociedad. Estamos en la CROC porque atendemos y ayudamos a la gente, por 

estas razones es que hay sentido de pertenencia a la organización, porque entendemos el trabajo que 

representamos”, argumentó. Asimismo, el senador dijo que la Confederación de Obreros y Campesinos sabe que 

hay que reivindicar los derechos de la mujer. “Nosotros laboramos con la convicción de ayudar a la  proyección del 

sector femenil, hoy por hoy, la mujer no quiere ser trabajadora, quiere ser empresaria, ya que ellas cuentan con la 

convicción y con las ganas de triunfar”, expresó. En el evento también estuvieron presentes líderes de 

sectores y organizaciones del priismo en Hidalgo. (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Refrenda CROC su apoyo al tricolor para comicios 2018: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno- 

Síntesis-Este día Frente Ciudadano va a decidir respecto a candidaturas:  Asegura el dirigente estatal del 

Partido Acción Nacional, Asael Hernández, que a más tardar este martes los líderes de nacionales y del estado que 

forman parte del Frente Ciudadano por México e Hidalgo, decidirán respecto a las candidaturas, además de informar 

que en el caso de las senadurías, a su partido le corresponde la segunda fórmula, por lo cual se pueden ver 

truncadas sus aspiraciones. A decir del líder de Acción Nacional en la entidad, hasta el momento no hay nada 

decidido respecto a la manera en que se van a distribuir las postulaciones en cuanto a las diputaciones federales y 

locales, ya que se acordó que se quien tenga mayores posibilidades de poder lograr el triunfo, con la consigna de 

que todos trabajarán para lograr el triunfo. "Ya este martes va a quedar bien claro respecto quien, a donde y con 

qué, porque lo que es un hecho, es que lo vamos hacer por medio de una regla aprobada por todos para que vaya 

quien tenga la mejor interlocución con las diferentes fuerzas, que pueda ser arropado para que sea impulsado por 

todos". Respecto a las senadurías, afirmó que todo se encuentra ya acordado y aseguró que la fórmula uno será 

para el PRD, en tanto que la dos para el PAN, además de afirmar que para poder concretar sus aspiraciones 

personales de contender por una senaduría, tendrán que esperar también a que se defina la equidad ya que de ello 

depende el que pueda ser incluido. "Tendremos que esperar si el género nos da la oportunidad, y por supuesto que 

reitero lo que dicho en diferentes ocasiones de que me gustaría ser senador". (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Crónica-Avanza la evaluación para instalar: Recorre personal del Instituto Nacional Electoral (INE) los lugares 

donde instalarán las casillas únicas del proceso comicial del siguiente año, en visitas valora que domicilios, oficinas 

públicas o escuelas cumplan especificaciones legales, con acceso fácil y libre, no cercano a templos o sedes 

partidistas, entre otros. Según el vocal del Consejo Local del INE, José Luis Ashane, comienza una etapa preliminar 

de valoración de secciones donde colocarán mesas directivas de casillas básicas, extraordinarias y especiales. 

Aunque todavía no define el número total de casillas únicas a instalarse en Hidalgo, el funcionario electoral calculó 

que serán aproximadamente 3 mil 700; en la elección concurrente de 2016, colocaron 3 mil 646. De acuerdo con 

la legislación, las casillas deberán ubicarse en lugares de libre acceso para electores, que la instalación de canceles 

o elementos modulares garanticen el secreto en la emisión del voto, no ser casas habitadas por servidores públicos 

de confianza, federales, estatales o municipales. No ser inmuebles habitados o propiedad de dirigentes de partidos 

políticos o candidatos registrados, tampoco establecimientos fabriles, templos o locales destinados al culto o locales 

ocupados por cantinas, centros de vicio o similares. Los consejos distritales vigilarán que para la ubicación de mesas 

directivas de casilla, en un perímetro de 50 metros al lugar propuesto, no existan oficinas de partidos políticos, 

agrupaciones políticas o casas de campaña de candidatos. Una vez que determine las sedes adecuadas, el INE 

remitirá a la Secretaría de Educación Pública del Estado (SEPH), así como las autoridades correspondientes un 

convenio de colaboración para que permitan la instalación de urnas en la jornada comicial.  (Rosa Gabriela Porter, 

página 09) 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Opera Fiscalía Anticorrupción sin presupuesto:  Pese a que desde el 5 de octubre fue nombrado el 

titular de la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción, Ricardo César Baños González, y la instancia ha iniciado 

una carpeta de investigación contra un exfuncionario municipal, el ente opera sin presupuesto, con oficinas y 

personal prestado. Así lo dio a conocer el fiscal tras asistir a la firma del convenio entre la Auditoria Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH) y la Secretaría de Contraloría estatal, celebrado en el Instituto de Formación Profesional 

de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH). Según el servidor público, en la actualidad sólo él labora 

en la dependencia. Por el momento, lleva a cabo sus funciones en la sede de la Subprocuraduría de Procedimientos 

Penales región poniente y trabajan en el organigrama. González Baños puntualizó que al ser un ente nuevo requerirá 

la contratación de al menos 50 personas. “Se requieren peritos, ministerios públicos y personal para otras áreas”, 

agregó el fiscal anticorrupción de Hidalgo. El proyecto de presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2018 

contempla 10 millones de pesos para la Secretaría Técnica del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) que, de acuerdo 

con datos de la Contraloría estatal, servirán para dos subsalas del Tribunal de Justicia Administrativa, el área del 

fiscal y el del Comité de Participación Ciudadana. Al respecto, González Baños detalló que aún no ha verificado el 

presupuesto ni determinado el organigrama ni qué casos atraerá el ente a su cargo. Previó que el 1 de enero 

arranque de manera total el funcionamiento de la instancia. Por ahora, mencionó, para indagar sobre el único caso 

que tienen, se apoyan en personal de la procuraduría local. Arranque La fiscalía requerirá 50 personas para su 

arranque en enero de 2018. El caso que integraron es contra un funcionario municipal Ricardo César González 

Baños fue nombrado el 5 de octubre por las dos terceras partes de los integrantes del  Congreso local. (Marisol 

Flores, página 06) 

Criterio-Para la carrera administrativa, más de 20 mdp: Dos mil 541 trabajadores de apoyo y asistencia a la 

educación ingresarán o fueron promovidos para subir en el escalafón del programa Carrera Administrativa, lo que 

representa más de 20 millones de pesos que serán pagados de forma retroactiva al 1 de enero de 2017. El anuncio 

fue realizado por el gobernador Omar Fayad Meneses, durante el homenaje al personal. Sólo tres estados fueron 

beneficiados: Durango, Chihuahua e Hidalgo, dijo el mandatario, quien señaló que en cinco años la entidad no había 

participado en el esquema. Respecto del escalafón horizontal, Luis Enrique Morales, dirigente de la Sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), dio a conocer que el estímulo permitirá el ingreso de 

972 empleados del sector educativo, con un incremento de 9 por ciento; mil 207, en el nivel dos, tendrán un 

aumento de 17 por ciento, y 362 serán promovidos al nivel tres con incremento de hasta 28 por ciento. El 

representante del magisterio hidalguense indicó que las prestaciones crecieron 1.28 por ciento, más días de 

descanso obligatorio. Además, Fayad Meneses habló de aquellas “voces discordantes”, o que promuevan la división, 

contrarios a los intereses de la educación pública del actual gobierno, porque “esas voces detienen esa gran gestión, 

y ha dado logros como el que hoy referimos”, expuso. El titular del Ejecutivo celebró que “no tiemble la mano firme 

del sindicato ante nadie que pueda tratar de interferir en los intereses de los trabajadores de la educación”. El 

mandatario no hizo señalamientos directos, pero se pronunció contra aquellos personajes que buscan la ”división” 

del sindicato de los trabajadores y no han entendido de los resultados de la ”unidad”.  (Martha de la Rosa, página 

09) 

Milenio-Reviven SNTE y gobierno la carrera administrativa: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Subraya Fayad beneficio millonario para docentes: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Sin déficit de docentes: SNTE: (Sonia Rueda, página 07) 

Capital Hidalgo-Anuncian retroactivo para 2,550 docentes: (Sergio Juárez, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Histórica promoción a personal administrativo: (Francisco Hernández, primera 

plana) 

Plaza Juárez-Trabajadores de la educación a la Carrera Administrativa: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 03A) 

Síntesis-Anuncia el SNTE aumento salarial a administrativos: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Carrera administrativa, histórico logro a favor de la educación: (Redacción, página 05) 
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P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Tellería, con facultad para atender denuncia contra Óscar Pelcastre: El síndico procurador jurídico 

del ayuntamiento de Pachuca, Francisco Carreño Romero, señaló a la alcaldesa de Pachuca de responsabilizarlo 

sobre la liberación de Óscar El Perro Pelcastre, cuando ella, dijo, comparte la facultad de presentar pruebas ante el 

Ministerio Público (MP) contra el líder de los comerciantes.  Además, a través de la exhibición de conversaciones 

por Whatsapp, el asambleísta y el ayuntamiento capitalino se responsabilizaron mutuamente de no haber ratificado 

la denuncia contra el líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), 

asegurado el 8 de diciembre pasado tras confrontarse con policías en la plaza Constitución. Carreño Romero acusó 

a Tellería Beltrán de “amañar” la información sobre la salida de El Perro, quien permaneció detenido en el MP 48 

horas por ultraje a la autoridad, desacato y resistencia de particulares; lesiones; alteración al orden público, 

amenazas y lo que resulte, pero fue liberado por la inacción de autoridades municipales. “Yolanda Tellería es 

ineficiente, le tiembla la mano y no tiene la capacidad de atender las responsabilidades del municipio (…) y como 

ha ocurrido en ocasiones anteriores, sólo nos toma en cuenta una vez cometido el error”, dijo un d ía después de 

que la alcaldía lo responsabilizó de no dar seguimiento a la acusación contra el líder de ambulantes. Acompañado 

por las regidoras priístas Génesis Marcela Vázquez González y Liliana Verde Neri, el síndico señaló que el comunicado 

de prensa emitido el domingo, luego de que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) informó de la 

liberación de Pelcastre Almanza, está “amañado”. El asambleísta tricolor aseveró que el secretario municipal de 

Pachuca, Rubén Muñoz Saucedo, le informó hasta las 15:30 horas del domingo que debía presentar una querella 

en la fiscalía, 20 minutos después de que venciera el plazo, a las 15:10 horas, ya que la ley marca que sólo podían 

tener en resguardo a El Perro durante 48 horas, pues los actos de los que se le acusan son considerados “delitos 

menores”. “Tengo la evidencia de la hora en que yo llegué, del acta que yo levanté (…) a las 15:45 (horas)”, aseveró 

antes de mostrar una presunta conversación en el mensajero con el funcionario municipal. Sin embargo, la alcaldía, 

mediante Comunicación Social, compartió a los medios una captura de pantalla de un supuesto mensaje de 

Whatsapp –fechado en 8 de diciembre, a las 7:27 pm– en el cual Carlos Montiel, director jurídico del municipio, le 

informa sobre la intención del ayuntamiento de proceder legalmente contra el líder de los semifijos, entre otros 

puntos, por el daño a una patrulla. De acuerdo con la misma conversación, el asambleísta tricolor respondió hasta 

las 10:37 am del domingo: “Una disculpa primero por no haberme reportado me encuentro fuera de pachuca y he 

tenido problemas de recepción y regreso el lunes y espero servirle gracias (sic)” (Martha de la Rosa, página 05) 

Milenio-Síndico se deslinda de denuncia; culpa a Yoli: (Teodoro Santos, página 11) 

Crónica-Le tiembla la mano a Tellería, acusa síndico capitalino: (Milton Cortés, página 03) 

El Independiente-Revira Síndico: alcaldía avisó tarde para ratificar denuncia: (David Padilla Corona, 

página 06) 

Capital Hidalgo-Acusa Carreño dolo y mala fe de Tellería: (Sergio Juárez, página 07) 

El Sol de Hidalgo-PELCASTRE DENUNCIA; SÍNDICO SE DEFIENDE: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-¡Ahora resulta que tengo más poder que la presidenta!: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 12A) 

Uno más Uno-A Tellería, le tiembla la mano para gobernar: Carreño: (Redacción, página 07) 

Criterio-Inicia el Perro queja vs Yoli en la CDHEH: El líder de la Federación de Organizaciones Independientes 

del Estado de Hidalgo (Foideh), Martín Óscar Pelcastre Almanza El Perro, presentó una queja ante la Comisión de 

Derechos Humanos de la entidad (CDHEH) por la detención del pasado 8 de diciembre por parte de policías 

municipales. La queja se folió con el número CDHEH-VG-3346-17 contra la presidenta municipal de Pachuca, 

Yolanda Tellería Beltrán, y el director de Mercados, Jorge Ayala Zúñiga, “por haberlo mandado detener sin razón el 

8 de diciembre del presente año”. En las escalinatas del ente autónomo, el dirigente de los ambulantes acusó que 

“ese arresto fue ilegal”. “Fue un secuestro lo que hicieron conmigo, abusaron de mí”, señaló El Perro, acompañado 

de su esposa. El representante de los semifijos consideró que su detención obedeció a que “no cayó bien” en la 

administración que haya dialogado con el regidor independiente de Pachuca, Navor Rojas Mancera, para destrabar 

el conflicto por la autorización a las seis organizaciones para vender en plaza Constitución del 7 de diciembre al 7 

de enero de 2018, por temporada navideña. “Mi delito es haberme juntado y sentado con el independiente, por eso 

se enceló el presidente (Daniel) Ludlow (en referencia al esposo de la alcaldesa Yolanda Tellería), por tener pláticas 

con Navor Rojas”, dijo. Según el líder de la Foideh, el síndico jur ídico Francisco Carreño, a quien el municipio 
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responsabilizó de no presentarse a dar seguimiento a las siete denuncias en su contra, no intervino a su favor. 

Señaló que las ocho denuncias en su contra (12-2017-0411, 12-2017-0538, 12-2017-2663, 12-2017-5177, 12-2016-

1268, 12-2016-11105, 12-2016-7696 y 12-2016-7698) fueron interpuestas por el gobierno local, pero en ninguna 

hay pruebas. El día de su detención, acusó, los efectivos golpearon a uno de sus hermanos, “que es diabético, y a 

mi cuñada igual”, quienes, aseguró, pagaron una multa de 9 mil pesos por un delito que no cometieron; además 

de que los policías municipales empujaron a su esposa e hijo, que cumplirá un año de edad. Pelcastre mencionó 

que el Ministerio Público se negó a levantar denuncias por golpes a tres de sus agremiados. (Emmanuel Rincón, 

página 04) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Comercio informal:  

De acuerdo con cifras de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 

Servytur), en Hidalgo hasta el segundo trimestre de este año se contabilizaron 405 mil 277 personas dentro del 

sector del comercio informal. Lo anterior representa casi un cuarto de la población del estado, muchos de ellos, o 

quizá la mayoría, agrupados o integrados de una u otra forma a organizaciones no reguladas o nacidas en la propia 

informalidad, quienes hacen de sus espacios un coto de poder perpetuo. En fechas recientes, la ciudad de Pachuca 

y su zona metropolitana han sufrido de dicho fenómeno que devela una de las principales problemáticas nacionales: 

la falta de empleo y oportunidades. Sin embargo, en el estado y específicamente en la capital hidalguense persiste 

el mismo problema pero agudizado por la presencia de líderes de comerciantes ambulantes quienes en muchas 

ocasiones terminan siendo una especie de intermediario que únicamente designa espacios y cobra sin aportar 

opciones de crecimiento y seguridad a sus propios agremiados o a vendedores que llegan con la mejor de las 

intenciones a buscar salir adelante, ellos y sus familias. Si a eso le sumamos la inacción o falta de sensibilidad y 

tacto político de las autoridades locales, el asunto de tener líderes de comerciantes en una ciudad se vuelve una 

bomba de tiempo que termina afectando a la población. El claro ejemplo en Pachuca es la Federación de 

Organizaciones Independientes, mejor conocida como la Foideh, que dirige Óscar "El Perro" Pelcastre Almanza, 

quien juega bien su papel de líder y guía de los vendedores callejeros que quizá son los menos culpables del asunto 

de la informalidad y los ataques en su contra. No se requiere de ser doctor en Economía para darse cuenta de que 

cuando hay comercio informal es porque la situación laboral anda mal o porque no hay recursos que alcancen para 

unos y otros. Por eso sitios como la Ciudad de México o el Estado de México han tenido que crecer y sobrevivir a la 

par del comercio ambulante, pero con una estrategia de inversión pública y hasta privada donde se han creado 

espacios fijos de comercio informal y hasta un control de cómo se realizan las operaciones y en qué partes se hacen. 

En Pachuca, al no tener un plan de atención social al comercio informal por considerarlo un mal o una mancha que 

se debe de borrar, no se cuentan con herramientas que permitan sentarse a revisar qué hacer en caso de presencia 

de ambulantaje. Lo ocurrido con la detención de "El Perro" Pelcastre y su posterior liberación, así como con la 

inacción municipal para las denuncias y el pleito eterno de instalarse o no en las calles del Centro Histórico, habla 

solo de una cosa: falta de sensibilidad y tacto político, además de poca o nula asesoría en casos como el que se 

presenta en Pachuca. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Tellería y Saucedo, ¿funcionarios arbitrarios?: 

La detención del perro es una I instrucción de la alcaldesa (Yolanda Tellería) y mía", esto fue lo que Rubén Saucedo, 

secretario municipal del ayuntamiento de Pachuca, habría asegurado al regidor Navor Rojas Mancera. S i ese fue el 

origen de lo ocurrido el viernes pasado, cuando policías municipales aseguraron a Oscar Pelcastre Almanza, líder 

de la Federación de Organizaciones Independientes de Hidalgo, que aglutina a comerciantes ambulantes, la 

alcaldesa de Pachuca está involucrada en un verdadero conflicto.  Porque la afirmación de Rubén Saucedo da cuenta 

del evidente atropello a los derechos humanos de una persona, simple y sencillamente porque la "instrucción" era 

privarlo de su libertad. Sin que hubiera de por medio una orden de aprehensión, ni más evidencias de los presuntos 
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delitos de los que se le acusaba al líder de los ambulantes, es que Pelcastre Almanza se convierte en víctima no 

solo de la policía municipal, sino de la alcaldesa y su secretario, los que presumiblemente procedieron de forma 

arbitraria contra la persona a la que según Saucedo, habrían ordenado detener. Lo ocurrido el viernes, tiene que 

ver con la incapacidad de la autoridad municipal para solucionar el problema de la economía subterránea, que 

prolifera en el primer cuadro de la capital hidalguense, conflicto al que la alcaldía decidió abonar en los días recientes 

al incurrir en actos arbitrarios. Porque resulta ilegal, como cité en este espacio, que la representación de la alcaldía, 

a cargo de Rubén Sauceda, firmara convenios con organizaciones de vendedores ambulantes para violar el 

reglamento municipal, que prohíbe por decreto la instalación de comerciantes en la vía y plazas públicas ubicadas 

en el centro de Pachuca. Peor aún, que el síndico jurídico del ayuntamiento, Francisco Carreño Romero, saliera ante 

los medios, como lo hizo la tarde de este lunes, para  denunciar que la alcaldesa Yolanda Tellería "actuó con dolo, 

mala fe, alevosía  y ventaja", al notificarle tardíamente que acudiera ante la Procuraduría de Justicia del Estado 

para ratificar la querella. Como "maniobra política" calificó el síndico jurídico el actuar de la autoridad municipal, a 

quien según dijo, pretendieron responsabilizar ante la opinión pública, de la falta de pruebas pa ra que el perro 

quedara en libertad. Y para concluir su posicionamiento, Carreño Romero, un distinguido ciudadano de Pachuca, 

fue tajante al asegurar que Yolanda Tellería "carece de capacidad para atender las responsabilidades del municipio", 

algo por demás visto en la capital, ante el pésimo desempeño de la administración que la presidenta encabeza.  

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Criterio-Nota de Hojas … 

 

¿Quién era el candidato? 

Se sentó frente a mí y me preguntó: “¿Cómo ves, quien será candidato? Cavilé y, me equivoqué. Mi respuesta fue 

llana y simple: “Hay un puntero en las encuestas, la apertura de candados a candidatos externos puede ser un 

distractor, algo que centre las especulaciones en otras personas”. Claro, y dejé de lado las muchas otras 

suposiciones que no podía obviar. A López Obrador, por ejemplo, le parece que Osorio sería mucho mejor candidato 

que Meade; podría ser, pero si así fuera, el discurso estaría resuelto: La inseguridad, las ejecuciones extrajudiciales, 

el narco estado, entre otras muchas cosas que al secretario de Gobernación podrían endilgársele tomando en 

consideración que dependen de la esfera de su actuar Pero hoy para el PRI, al parecer, el interés es diferente; los 

temas de corrupción, el problema de la continuidad y la posible impunidad del presidente Peña Nieto lo llevan a 

tomar camino por la tecnocracia, por aquellos que pueden tomar decisiones desde la perspectiva de los organismo 

multilaterales y dar continuidad a los procesos de reforma iniciados en su mandato. De hecho en París hizo referencia 

a la importante y fundamental tarea de los técnicos especializados en la necesaria consolidación de los procesos de 

reforma de su período y la importancia de tomar decisiones en ocasiones contrarias a la lógica democrática y a la 

voluntad popular. Respondí a quien me preguntó, con la ligereza y la simpleza de la verticalidad con que se había 

conducido el priísmo; sin embargo, el PRI actuó conforme a sus nuevas demandas y exigencias de control, de 

poder, de continuidad y de alejamiento de la realidad social, económica y política del país, y en sintonía con aquellos 

organismos que hoy supervisan y controlan la economía nacional. 

 

(Marco Moreno, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

 

:Que un hervidero magisterial se prevé vivir el próximo martes 19 de diciembre, fecha pactada para la asamblea 

extraordinaria del comité seccional DIII-2, luego de avalarse como sede de la votación el auditorio de la Sección 15 

del SNTE en Pachuca cuyo cupo es de 250 personas a la mucho, y en donde se espera que participen hasta 700 

maestros y trabajadores administrativos; por cierto, ayer en festejo, el líder sindical Luis Enrique Morales, evitó 

hablar del asunto pues se vienen de nuevo días convulsos al no tenerlas todas consigo. 
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:Que el que anunció su regreso a la arena política para 2018 fue José María Lozano, ex presidente municipal de 

Zimapán y quien encabezara una lucha política y social por allá de 2008 y 2009 en contra de la instalación del 

confinamiento deresiduos tóxicos de la española Befesa. El famoso Chema, vuelve a las andadas y dijo que buscará 

la candidatura para ser diputado federal por el PAN en el distrito 02 de Ixmiquilpan en donde ya operó políticamente 

para los hermanos Charrez y para el propio Asael Hernández, líder estatal del blanquiazul. 

 

:Que hoy se esperan fuertes movilizaciones en la Ciudad de México, especialmente en las oficinas del Senado para 

protestar por la Ley de Seguridad Interior. Se presume que integrantes del movimiento contra el gasolinazo de 

Ixmiquilpan y simpatizantes de Morena en ese mismo municipio y de San Agustín Tlaxiaca participarán en este 

mitin, uno de ellos es Armando Monter, quien se ha visto muy activo e invitando a la protesta en redes sociales. Se 

espera que más organizaciones sociales y campesinas se sumen a la protesta. 

 

:Que ya casi termina el año pero no las aspiraciones de los suspirantes a una candidatura para las elecciones del 

año venidero. Dicen que al Frente Ciudadano poco a apoco llegan a los consensos para definir quién abandera en 

2018, uno de los que se quedarían fuera sería Erick Marte Rivera quien no tendría oportunidad de brincar al Senado 

y es que estos espacios federales son los más peleados, también Asael Hernández buscará el Senado y hasta José 

Guadarrama por el PRD, así que suspiros van y vienen a días de terminar el año en el dichoso Frente. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

No a las voces que pretenden dividir al sindicato, no a las voces que pretenden hacer divisiones entre el SNTE y la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo; no a quienes promueven la división” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo, sobre la unidad del sindicato de los maestros 

 

"Los comerciantes permanecerán hasta el 7 de enero en Plaza Constitución y el día 8 de enero vamos a estar en 

presidencia para seguir exigiendo que se cumpla con el mercado que se nos prometió en acuerdos pasados”  

Óscar “El Perro” Pelcastre 

Líder de la Foideh, sobre acuerdos con la presidencia de Pachuca 

 

"Porque nosotros nos vamos a pronunciar y vamos a respaldar a la presidenta Yolanda Tellería y no solamente en 

contra de Pelcastre, sino también en contra de quien resulte responsable de estos hechos” 

Ruth León Cruz 

Regidora de Pachuca, sobre respaldo de la fracción del PAN en el cabildo a Tellería 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que, entre la alianza Por México al Frente, que constituyen el Partido Acción Nacional, de la Revolución Democrática 

y Movimiento Ciudadano empezará la rebatinga por las candidaturas a las diputaciones federales en la entidad; 

serán los distritos uno, dos y tres para el PRD; los distritos cinco, seis y siete, para el PAN, y el distrito cuatro para 

MC. La fórmula para el senado la encabezará el sol azteca. Así que Manuel Hernández Badillo, Asael Hernández 

Cerón y Damián Sosa Castelán tienen la tarea de conciliar los intereses políticos entre sus tribus y evitar 

inconformidades y desbandada. 

 

que si en el PT tienen a Arturo Barrios, en el PRD el “dueño” del pastel nuevamente quiere quedarse con la rebanada 

más grande. Y es que tras conocerse que al partido del sol azteca le corresponde llevar mano en la candidatura al 

senado, anoche corrió fuerte el rumor de que esa candidatura será para el líder del Frente Democrático Hidalguense, 

José Guadarrama Márquez, quien se niega a dejar que nuevos cuadros, incluidas mujeres, tengan la posibilidad de 

aspirar a estas responsabilidades. 
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que Armando Roldán Pimentel, recientemente nombrado titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH), ya tuvo un encuentro desafortunado con la prensa, ya que después de la firma de convenio del ente que 

representa con la Secretaría de Contraloría quiso huir, se fue a meter a un salón. Y es que el auditor no está 

acostumbrado a dar entrevistas y tampoco su equipo le informó que sería uno de los funcionarios más solicitados 

por el tema de aguinaldos, procesos resarcitorios y auditoría en general.  

 

que los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Pachuca están molestos no sólo porque no se ha realizado 

la revisión del contrato de trabajo, sino porque las despensas que les entrega el municipio de manera mensual 

vienen incompletas, es decir, paquetes o frascos con alimentos de la canasta básica con menos producto del que 

deberían contener. Habría que preguntarle a Elder Serna Pérez, director de Compras y Suministros, por qué el 

contenido de las despensas es menor.  

 

que personajes como Eduardo Ogando, Eduardo Cardoza, Juana Reyna Monroy, Libertad García y Cristian Martínez 

se fueron de rodillas a la basílica con la intención de que la virgen de Guadalupe les haga el milagro de ser los 

candidatos del PRI a la diputación local de Tula; el problema es que sólo se le dará a uno de todos los que han 

levantado la mano y pareciera que el elegido, si es hombre, será Octavio Magaña, el actual secreta rio municipal de 

Tula. 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-PILAR CASTAÑEDA: Desde la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros, la titular en Hidalgo difunde las acciones que sean de utilidad en esta, así como otras temporadas, para 

que el uso de tarjetas de crédito y débito no derive en complicaciones que tarden mucho tiempo en solucionar, 

iniciando un 2018 con mejores condiciones monetarias. 

 

Abajo-ALMA LÓPEZ: Como alcaldesa de San Agustín Tlaxiaca esta mujer enfrenta diversas complicaciones, ya 

que en reiteradas ocasiones los habitantes han externado que el trabajo en materia social no es el esperado; además 

de las molestias por la demora en obra de primera necesidad. Alma Dalila López Santiago aparece como una de las 

funcionarias que no está precisamente en el top de popularidad 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

DECLARADO 

Indicaron los grillitos que muy contento resultó el exdirigente del SNTE en Hidalgo, Moisés Jiménez, 

personaje que se declaró la mañana de ayer en conocido salón de fiestas de Pachuca como ferviente 

adepto de Morena, con lo cual es más que evidente la ruptura con el partido de los maestros, el Panal, 

que a últimas fechas no ha tenido más que fracasos y deslices como el de su diputada local que 

pretende quitar las botanas saladas de los bares. De tal suerte que el exlíder magisterial buscará, bajo 

el cobijo de AMLO, otro cargopúblico. 

 

FOTOGRA FÍAS 

Quienes también anduvieron bastante alegres, pese a las broncas que prevalecen en el ayuntamiento, 

fueron la alcaldesa Yoli Tellería y su esposo, el panista Daniel Ludlow, pues ni tardos ni perezosos 

hicieron circular sus selfies tomadas en el marco del evento donde se confirmó que Ricardo Anaya 

será el ungido del frente “opositor”, con lo cual ambos personajes hidalguenses ya demostraron sus 

“amores”. El asunto es cómo estará el escenario para Hidalgo, donde los “blanquiazules” no se ponen 

de acuerdo y todos hacen su lucha aparte. 
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DIVIDENDOS 

Y precisamente ahora que ya definieron a Ricardo Anaya como candidato presidencial del Frente 

Ciudadano por México, comentaron los grillitos que prácticamente repartieron los espacios que cada 

cúpula encabezará en los próximos comicios, el “sol azteca” impulsará el aspirante al Senado de la 

República, asimismo por diputaciones federales, Acción Nacional llevará candidatos en 136 distritos, 

PRD en 100 y Movimiento Ciudadano con 48. 

 

OTRA VEZ 

Quien reapareció en la escena política de Hidalgo fue el exalcalde de Zimapán, José María Lozano, para 

encabezar una conferencia de prensa en donde aprovechó para mencionar que se alejó del ámbito 

tras la traición de Cipriano Charrez, por ello dijo que ahora pretende una candidatura a la diputación, 

ya sea federal o local, eso sí, por la coalición que impulsarán PRD, PAN y MC. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Promete Aguiar cero tolerancia a pederastia: Tolerancia ‘cero’ a la pederastía”, tal como lo ha 

señalado el papa Francisco, será la postura de Carlos Aguiar Retes, electo arzobispo primado de la Ciudad de México, 

la diócesis más grande del mundo. Con miras a los comicios de 2018, invitará a los fieles a ejercer un voto razonado 

que no se emita por enojo, armó, quien asumirá su nuevo nombramiento el próximo 5 de febrero. “Quiero recalcar, 

la Iglesia tiene influencia, no a partir de sus pastores, sino también de ustedes los que son católicos y tienen que 

votar”, por lo que el llamado será, “como lo hice en la campaña del Estado de México, a ejercer un voto razonado 

y que no nos dejemos llevar por un primer impulso de que estamos a disgusto, angustiados, sino a ver los proyectos 

y decidir cuáles son los que más nos convienen”. En efecto, son 9 millones de habitantes, es una enorme 

arquidiócesis, una gran cantidad de equipos de trabajo, 2 mil 100 sacerdotes, más de 500 templos, ocho obispos 

auxiliares, muchos colegios católicos, bastantes comunidades femeninas, “el reto es romper burbujas” y empezar a 

hacer una sinergia para poder atender a la gran Ciudad de México, apuntó Aguiar Retes en conferencia de prensa. 

El arzobispo reconoció que la arquidiócesis que asumirá enfrenta un severo desgaste. “¿Qué podemos  hacer en la 

CDMX?, ¿por qué ese desgaste? Porque la Ciudad de México es como la punta del iceberg, ahí se concentran los 

poderes federales, de la información, se concentran las fuerzas que sostienen la economía de nuestro país, es el 

centro. Lo que se vive aquí, los pronunciamientos en el Zócalo, son porque quieren ser escuchados en todo el país. 

“Tenemos que empezar a generar unas sinergias que nos lleven a superar el anonimato, como hemos hecho aquí 

[Tlalnepantla] donde tenemos más de mil 500 comunidades tejidas”. En el asunto de la pederastia, aseguró que 

sigue plenamente lo que el papa Francisco ha dicho: “Cero tolerancia a la pederastia y seguiremos sus indicaciones 

muy precisas para que ese mal tan grave, acotarlo. No digo que lo vamos a desterrar, porque la calidad humana 

siempre estará de por medio, pero sí es posible frenar ese tipo de situaciones”. Al llegar a la CDMX, donde el 

gobierno capitalino ha legalizado el aborto, Carlos Aguiar Retes armó que el camino es difundir testimonios, porque 

el dato estudiado establece que 85% de las mujeres que abortan se quedan con un trauma para el resto de sus 

vidas. ¿Qué es más fuerte?, ¿el llamado del cardenal a no abortar o presentar el testimonio de estas mujeres en los 

medios de comunicación? ¿Qué les parece la fórmula? Conminó el cardenal a los comunicadores a que “digan lo 

que sienten de haber abortado (Rebeca Jiménez / Astrid Rivera, primera plana) 

La Jornada-Los niveles de violencia obligan a recurrir a fuerzas armadas: Campa:  Aunque no es la 

realidad deseada, la presencia de las fuerzas armadas en muchas regiones del país es absolutamente indispensable 

para contrarrestar los altos niveles de violencia e inseguridad generados por el crimen organizado, de ahí la 

importancia de contar con la ley de seguridad interior, aseguró el subsecretario de Derechos Humanos de la 

Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián. Al preguntarle sobre el tema luego de la presentación de los 

avances de una campaña contra la trata de personas, indicó que, aunque es una minuta pequeña, de 34 artículos, 

muchas de las personas que han opinado no han leído ni siquiera el primero. Sería conveniente para todos quienes 

tienen inquietud y preocupación sobre esta ley, que le dedicaran una hora; en ese tiempo puede fácilmente leerse , 

reflexionar y meditar sobre cada uno de estos artículos. Consideró que el reto que hoy enfrenta el país, y que se 

debate en el Senado –donde se revisa la minuta– es hacer compatible la presencia de las fuerzas armadas en 
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muchas regiones de México, con la necesidad de fortalecer a las instancias civiles de prevención y persecución de 

los delitos, y el pleno respeto a los derechos humanos. Muchas veces, dijo, no se magnifica el tamaño del problema 

que se tiene por la inseguridad y la violencia ocasionada por las bandas del crimen organizado. Pidió, por ejemplo, 

recordar las cifras de homicidios dolosos de los meses recientes, aunque no las mencionó. Hay que señalar que 

Gobernación dio a conocer hace unas semanas que 2017 podría ser el año más letal, pues tan sólo en octubre 

sumaron 2 mil 371 homicidios dolosos, convirtiéndose en el mes más violento no sólo del sexenio, sino de las dos 

décadas recientes. (Emir Olivares Alonso, página 03) 

Excélsior-Gobernadores respaldan Ley de Seguridad; 12 en favor, 2 pidieron ajustes: Por considerarla 

urgente e indispensable, 12 gobernadores respaldaron la Ley de Seguridad Interior y garantizaron que su aplicación 

no genera descuido en su obligación de garantizar la Seguridad Pública. Sólo Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno 

de la CDMX, y Aristóteles Sandoval, gobernador de Jalisco, plantearon que se hagan cambios a la minuta para evitar 

confusiones o excesos. Pese a las trabas que la bancada del PAN puso a la Ley en días pasados, seis gobernadores 

de ese partido apoyaron la aprobación de la minuta en el Senado. Seis mandatarios panistas   apoyan ley 

Gobernadores de ocho entidades del país, con la representación de otros cuatro, acuden al Senado a dar un 

abrumador respaldo, aunque dos de ellos plantean algunos cambios a la minuta antes de que ésta sea aprobada. 
Aunque 12 gobernadores mostraron un respaldo abrumador a la Ley de Seguridad Interior, porque la consideran 

urgente e indispensable, y garantizaron que su aplicación no los llevará a descuidar su obligación de garantizar la 

seguridad pública a sus habitantes, dos de ellos plantearon al Senado sendas peticiones de cambios, para evitar 

confusiones o excesos. Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, pidió modificar los artículos 

11 y 16, porque “hay varios artículos en donde se rebasa lo que se puede entender por coordinación y se pasa a 

un esquema de subordinación del Estado mismo, de los estados, de las fuerzas estatales o municipales respecto de 

quien designe el Ejecutivo federal como coordinador de las tareas de seguridad”. Aristóteles Sandoval, gobernador 

de Jalisco, solicitó la revisión del artículo noveno, el esclarecimiento de otros artículos y pidió al Senado que se abra 

nuevamente la discusión y el proceso legislativo del Mando Único Policial y se avance en varias disposiciones legales 

para legalizar algunos tipos de estupefacientes. (Leticia Robles de la Rosa, página web) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

AL TORO, EN EL RUEDO:  

Las comisiones de Gobernación, Marina y Defensa del Senado acertaron al convocar a los mandatarios de algunas 

de las entidades más ensangrentadas por el crimen organizado para que expusieran ante legisladores lo que piensan 

de la ley de seguridad interior. Priistas y panistas (Héctor Astudillo, José Ignacio Peralta, Juan Carreras, Marco 

Mena, José Rosas Aispuro, Francisco Domínguez y Aristóteles Sandoval) no lo dudan: la ley no propicia “militarizar” 

el país y enfatiza el respeto a los derechos humanos. A su vez, Miguel Ángel Mancera consideró que el proyecto 

debe modificarse en algunos aspectos, haciendo consideraciones sobre sus alcances, por la probable afectación a 

la soberanía de los estados. Quienes impugnan la ley, ¿qué sugieren sin militares en lugares como Veracruz con 

Los Zetas, en Tamaulipas con el Golfo, en Chihuahua con La Línea, en Guerrero con Los Rojos y Guerreros Unidos, 

o en los 22 estados que disputa el Jalisco Nueva Generación...?  ¿Y qué decirles a los deudos de los  asesinados o 

por asesinar...? 

 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

 

Control de Anaya, debilidad de Los Chuchos:  

El no creer en algo no lo hace falso, pero tampoco verdadero.  Florestán 

 

Hace tres semanas le contaba en este espacio que cuando Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Anaya 

denunciaban el dedazo priista, es decir, la decisión del presidente Enrique Peña Nieto para que José Antonio Meade 

fuera candidato por el PRI, se mordían alguna extremidad, incapaces de aceptar que cojeaban del mismo dedo, del 

suyo, y que sus nominaciones no surgían de una decisión popular o de un acuerdo ciudadano, sino de sus 

respectivos autodedazos, cuando fue el del primero el que lo autoeligió abanderado de Morena, y el del segundo 

del Frente, entonces opositor, luego ciudadano y ahora por México, con la diferencia de que en el PRI, el dedo no 

había sido de Meade y en los otros dos había sido el propio, sus dedazos. Y le decía que el autodenominado Frente 

Ciudadano, de prosperar, solo sería por la debilidad del PRD, incapaz de lanzarse con un candidato propio, Miguel 

Mancera, al que le fueron a ofrecer la candidatura cuando Los Chuchos, que había decidido ser cola de ratón, ya 

había negociado ir con el bloque y con Anaya de su candidato, como ocurrió. Pero fueron a la puesta en escena 

con Mancera en busca de encarecer lo que ya habían rendido: al partido, esta será la primera vez en su historia en 

la que el PRD no participa en una elección presidencial con un candidato propio: Cuauhtémoc Cárdenas en 1994 y 

2000, y Andrés Manuel López Obrador en 2006 y 2012. En 2018, el PRD ha desaparecido de la contienda presidencial 

por las divisiones internas, la debilidad e intereses de sus dirigencias, la falta de cuadros y la necesidad de cambiar 

partido por franquicia a la cola, ¡quién lo hubiera pensado!, de Acción Nacional. Esto, que deja al PRD fuera de la 

competencia presidencial, plancha el camino al candidato de un PAN aliado pero dividido, Anaya, ante López Obrador 

y Meade que, insisten que va en tercero, cuando los que presumen pelear por la medalla de oro se unen contra el 

que dicen que tiene la de bronce. 

 

RETALES 

1. GUADALUPANO. Hoy 12 de diciembre, día de la virgen de Guadalupe, la virgen Morena, Andrés Manuel López 

Obrador proclamará su (pre)candidatura presidencial por su partido, Morena; 

2. ARRANCAN. Pasado mañana inician las precampañas con Meade, López Obrador y Anaya, donde nos van a 

bombardear con 59.9 millones de spots en 60 días. El reto es saber si el PRI y el Frente tendrán spots ya que van 

con precandidatos únicos. En Morena lo resolvieron con el patiñazo de Gerardo Fernández Noroña; y 

3. RECONOCIMIENTO. El viernes, en Bellas Artes, habrá un homenaje al tenor Jesús Alfonso Navarrete por su 

extraordinaria trayectoria como gran cantante de ópera. Lo que no saben es que este gran tenor es papá del 

secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida. Y no le heredó lo del bel canto. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el Senado pidió ya apoyo del gobierno capitalino, que encabeza Miguel Ángel Mancera, y de la Policía Federal, 

comandada por Manelich Castilla, para resguardar sus instalaciones, ante la amenaza de grupos que pretenden 

cerrar el paso a sus instalaciones, en particular los que lidera Gerardo Fernández Noroña. Todo porque en e l Senado, 

los priistas encabezados por Emilio Gamboa sí están convencidos de que se puede sacar de una vez por todas la 

ley de seguridad interior, antes de irse a las elecciones donde habrá 15 mil candidatos en territorios amenazados 

por la violencia. 

 

:Que en la Cámara de Diputados se van a poner a estudiar en serio. El coordinador de la fracción priista, César 

Camacho, firmó ya el convenio con el rector de la UNAM, Enrique Graue, para cursar un doctorado en derecho a fin 

de legislar con perspectiva de género, apenas terminada la maestría en equidad de género, promovida también por 

el priista. Además, los tricolores han firmado otros acuerdos para que el personal legislativo, diputados y sus 

asistentes concluyan estudios de licenciatura. 
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:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por el líder parlamentario del PAN, 

Marko Cortés, sostendrá esta mañana una reunión de trabajo con la expectativa de alcanzar el acuerdo para elegir 

entre Salim Arturo Orcí, David Colmenares y Ángel Trinidad Zaldívar al nuevo titular de la Auditoría Superior de la 

Federación. Cortés tuvo ayer una serie de encuentros con representantes de organizaciones sociales para escuchar 

sus puntos de vista sobre la terna de finalistas para suceder al auditor superior Juan Manuel Portal, a fin de presentar 

hoy esas opiniones a consideración de los jefes de las ocho bancadas en San Lázaro. 

 

:Que en Tabasco afirman que el gobernador Arturo Núñez ya decidió impulsar como su sucesor a Gerardo Gaudiano, 

alcalde del municipio Centro, pese a los señalamientos en su contra sobre nexos con Roberto Borge, ex mandatario 

de Quintana Roo, hoy preso en Panamá, cuya Suprema Corte dio anoche luz verde a la extradición. Los detractores 

del munícipe dicen que está ligado también a Édgar Méndez, ubicado como prestanombres de Borge para la 

propiedad de empresas como Rumega y Leworo, en las que la PGR indaga lavado de dinero en contratos y 

licitaciones por más de 9 mil millones de pesos. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

La bella paradoja:  

No es coincidencia que Andrés Manuel López Obrador haya decidido registrarse como precandidato a la presidencia 

este 12 de diciembre, como tampoco lo es que su partido se llame Morena. El tabasqueño no es sólo un hombre 

religioso, sino también un político convencido de que la suya es la causa del bien que lucha contra el mal.  Durante 

mucho tiempo no hubo claridad acerca de las creencias religiosas de López Obrador. Mucha gente suponía que, por 

ser de izquierda, debía ser ateo o agnóstico. Durante algún tiempo se dijo incluso que era evangélico, protestante, 

quizá “como argucia para desacreditarlo” (Carlos Martínez García, La Jornada, 10.5.06). Las dudas fueron en parte 

producto de su resistencia a declarar públicamente sus posiciones religiosas, por considerarlas un tema personal. 

Quedaban claras, sin embargo, sus resistencias a aceptar programas de avanzada en cuestiones morales, como el 

aborto o el matrimonio entre homosexuales.  En los últimos años Andrés Manuel ya ha declarado sus convicciones 

religiosas. En 2012 reconoció ser religioso. Este pasado mes de marzo, en un foro del periódico El Mañana de Nuevo 

Laredo, señaló concretamente: “Soy cristiano, en la expresión amplia de lo que significa el cristianismo. Soy un 

seguidor de la vida y la obra de Jesucristo, porque Jesucristo luchó en su tiempo por los pobres, por los humildes. 

Por eso lo persiguieron los poderosos de su tiempo.”  La visión que tiene López Obrador de Jesús es muy similar a 

la que ha manifestado de sí mismo. Así como Jesús tuvo que enfrentarse a los poderosos de su tiempo, así él lo 

hace ante esa maldad encarnada en la mafia del poder. El hijo menor de Andrés Manuel, por otra parte, se llama 

Jesús precisamente por el nazareno, mientras que otro de sus hijos es Ernesto por el Che Guevara (Político.mx, 

1.4.17).  Las ideas religiosas de López Obrador parecen haber influido sobre algunas de sus decisiones políticas. El 

8 de abril de 2003, cuando todavía era jefe de gobierno de la Ciudad de México y ya buscaba su primera candidatura 

a la presidencia, donó 29 mil metros cuadrados de terreno público y privado a la Fundación Plaza Mariana, presidida 

por el entonces arzobispo primado Norberto Rivera, para ampliar la basílica de Guadalupe (Proceso 8.8.04). Se le 

acusó entonces de buscar el “voto guadalupano”.  El 17 de octubre de este 2017 López Obrador presentó el libro 

Patria de Paco Ignacio Taibo II y buscó subrayar “la bella paradoja”, la religiosidad personal de muchos de los 

liberales del siglo XIX que él admira. “La mayoría de los liberales. que llevaron a cabo la Reforma y defendieron la 

república contra el imperio -dijo-- habían tenido. formación religiosa y, como es obvio, de influencia católica.” 

Guillermo Prieto “era guadalupano y creía en Dios. Santos Degollado trabajó de escribiente en la catedral de Morelia. 

Melchor Ocampo. estudió en el seminario.” En la presentación citó a Francisco Zarco en una frase registrada en el 

libro de Taibo: “El partido que quisiera destruir o desarraigar el catolicismo sería demente o insensato, porque 

intentaría lo imposible, lo peligroso, lo criminal. Nosotros., en las sublimes verdades del cristianismo, encontramos 

condenado el despotismo y la opresión.” No, no es sorpresa que Andrés Manuel le haya puesto Morena a su partido 

o que esté registrando su precandidatura exactamente este 12 de diciembre. Con estos gestos subraya su 

religiosidad y su visión de sí mismo como un seguidor de Jesús que cumple el mandato de acercarse a los pobres.  
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Reglas injustas 

Los precandidatos podrán promocionarse en radio y televisión siempre y cuando enfrenten contrincantes en su 

partido. No podrán hacerlo los candidatos únicos. Con estas reglas, conviene tener un rival de pacotilla . 

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

Lupita:  

A veces dudo del amor de Dios, pero nunca he dejado de creer en el amor de su divina madre. Dudo -¡infeliz de 

mí!- de quien me creó. Dudo porque soy humano, y entonces ninguna duda me es ajena. Dudo de él cuando miro 

el sufrimiento de los inocentes o la desgracia que cae sobre los buenos. Se alza en mi entraña entonces el clamor 

de Job, y me desespero con su desesperación. Jamás,  sin embargo, he dudado de María. Siempre he sentido sobre 

mí su manto protector. Con diferentes nombres la conozco: Rosario, Pilar, Mercedes; Carmen, Refugio, Soledad; 

Socorro, Lourdes, Concepción; Luz, Esperanza, Monserrat. Muchos nombres para muchos pueblos, pues ella quiere 

estar cerca de todos. Aquí se llama Guadalupe. Entre todos los nombres de mujer ése es e l más mexicano. Cuando 

decimos ‘Guadalupe, ‘Lupe’, ‘Lupita’, estamos diciendo ‘México’. Nuestra Virgen no es indígena. Tampoco es 

española. Mestiza es, como nosotros. Fusión de dos culturas y dos razas, en ella y en su imagen están los misterios 

de la fe católica, y están también los ocultos signos de las divinidades aborígenes. A ti te gusta mucho la poesía de 

Ramón López Velarde, poeta en que lucharon, como en todos los hombres, la carne y el espíritu. (‘El León y la 

Virgen’, decía él). Se le ha llamado ‘poeta católico’, y extraña por eso que en su mayor poema, ‘La Suave Patria’, 

bella estampa del entrañable ser de México, no haya hecho mención de la Guadalupana, la más hermosa estampa 

y el ser más entrañable que entre los mexicanos hay. Me atrevo a pensar, Armando, que sí aludió a ella. Escucha 

estos dos versos: ‘. Anacrónicamente, absurdamente, / a tu nopal inclínase el rosal.’. Creo que el nopal es lo 

indígena, representado por Juan Diego. Hacia él se inclina la rosa de Castilla, la Virgen que anacrónicamente, en 

un diciembre frío en que no hay flores, y absurdamente -¿cómo una soberana se inclina ante un pobre indio?- se le 

aparece al indiecito para decirle, para decirnos a los mexicanos todos: ‘¿No estoy yo aquí, que soy tu madre?’. 

Desde entonces la Virgen del Tepeyac es, con la bandera nacional y el himno patrio, nuestro símbolo mayor. En 

México hasta los ateos son guadalupanos. Canta la copla popular: ‘Las morenas me gustan desde que supe / que 

es morena la Virgen de Guadalupe’. Mira ahora este libro, tú que tantos libros miras sin que obtengas de ellos el 

provecho que éste te dará. Se llama ‘Nuestra Madre eterna, la luz que guía a América’, y lo escribió Carlos Eduardo 

Díaz, egresado de ese benemérito plantel que es la Escuela de Periodismo Carlos Septién García. Desde luego hay 

en sus páginas un hondo contenido religioso, pero la obra es sobre todo un estudio científico de la imagen de la 

Guadalupana. El autor lee, como en un códice, su actitud, su atavío, su lenguaje; las cifras de un secreto lenguaj e 

que nada más los antiguos mexicanos podían descifrar, y que debemos conocer los mexicanos de hoy, pues ahí 

está ‘de nuestra dicha la clave’, como dijo también -tan bien- el poeta jerezano. De mí te sé decir que cuando por 

primera vez leí ese libro tuve un deslumbramiento. Es una obra escrita con las razones que da la fe y con fe en las 

verdades que la razón entrega. Lee el libro y entenderás mejor el misterio guadalupano. Léelo y te entenderás 

mejor. A mí me hizo regresar a los lejanos días -para mí ya todos los días son lejanos- en que mi abuela Liberata 

me alzaba en sus brazos, niño pequeñito, y me enseñaba a tender la mano a la imagen de la Virgen para pedirle el 

pan: ‘Pan, Virgencita’. Igual de suplicante llego a ella en este su día para rogarle, yo, que no soy digno de pedirle 

nada, que permanezca siempre con nosotros, que siga siendo vida, dulzura y esperanza nuestra”. FIN.  

 

(Catón, Sección Nacional) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

AMLO también quiere su Frente 

Es temporada de frentes muy fríos y de frentes electorales. Después del complicado parto de la ambidiestra coalición 

PAN-PRD-MC, los partidos PRI, PVEM, Panal trabajan en su propia alianza con José Antonio Meade. Y para no 

quedarse atrás, Andrés Manuel López Obrador, su partido Morena y el PT están a punto de sumar a su causa 

electoral al Partido Encuentro Social. Nos dicen que don Andrés Manuel está por alcanzar un acuerdo con el PES, 

después de que el líder del partido, el diputado federal Hugo Eric Flores, entregó al tabasqueño una propuesta para 

el reparto de las candidaturas, que nos aseguran ha sido bien vista por el líder máximo de Morena. Así es que si 

todo va por buen camino, en los próximos días estará naciendo el frente de AMLO. ¡Agárrense! 

 

¿Tú le crees a El Bronco? 

Era demasiado bueno para ser cierto. A todos sorprendió la manera en la que Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, 

recolectaba firmas en apoyo a su candidatura independiente, pero ahora se sabe que cuenta con una maquinaria 

de al menos 200 funcionarios de su gobierno que trabajan para recabarlas. Don Jaime asegura que los funcionarios 

lo hacen de manera voluntaria, fuera de horas de trabajo, sin utilizar recursos públicos y, por lo tanto, la práctica 

no es ilegal. Haciendo uso del anecdotario político del PRI, partido del cual proviene Rodríguez Calderón, bien se 

podría aplicar la frase que alguna vez utilizaron para Roberto Madrazo y preguntar ¿Tú le crees a El Bronco? 

 

Las “prioridades” del Senado 

En la recta final del periodo ordinario de sesiones, nos comentan que en la mira del Senado solamente hay tres 

temas: la Ley de Seguridad Interior, el nombramiento del nuevo fiscal electoral y la eliminación del pase automático 

de procurador a Fiscal General de la República. Para ello el presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero, y la 

Presidenta de la Junta de Coordinación Política, la priísta Ana Lilia Herrera, acordaron cerrar el periodo con esas 

tres prioridades. Este martes comenzará el trabajo en comisiones para aprobar la minuta de la Cámara de Diputados 

que elimina el pase automático de procurador a Fiscal General. Nadie duda de los buenos deseos de los legisladores, 

pero poco se podrá avanzar en estas “prioridades”, pues el viernes se termina el periodo y hoy comienza el maratón 

Guadalupe-Reyes… 

 

Las reformas mexicanas en la OCDE 

Un mes antes de asumir la Presidencia, allá por octubre de 2012, Enrique Peña Nieto visitó la sede de la OCDE en 

París para buscar el acompañamiento del organismo multilateral para las reformas estructurales. El mexiquense 

viajó nuevamente a la capital francesa para estar al lado de José Ángel Gurría, cabeza de la OCDE. Como en aquel 

otoño, Peña Nieto estuvo acompañado de Luis Videgaray. Ambos, nos comentan, salieron felices del organismo tras 

recibir el documento Hacia un México más fuerte e incluyente. Avances y desafíos de las Reformas, elaborado por 

la OCDE, estudio que reconoce a México por el paquete de reformas “más ambicioso que cualquier país de la OCDE 

haya construido en los últimos tiempos”, por atender retos en áreas de política pública, principalmente en educación, 

empleo, impuestos, salud, telecomunicaciones, energía y justicia. Al final del día, los funcionarios de la OCDE se 

pronunciaron por la continuidad en este proceso ante el relevo presidencial en 2018, nos comentan.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

ENTRE los funcionarios de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes hay un aire de nostalgia, y no porque se 

acaba el año, sino porque todo indica que vienen cambios. LA SEMANA pasada Gerardo Ruiz Esparza tuvo acuerdo 

con el presidente Enrique Peña Nieto, nomás que esta vez no fue acompañado de todo su equipo, sino que fue 

llamado a Los Pinos él solito, con apenas un fólder en la mano. Y después de esa reunión se desató el rumor de 

que su salida de la SCT está próxima. ESTA VERSIÓN, casuaaalmente, coincide con la de que también Arely Gómez 

dejará en breve la Secretaría de la Función Pública, lo cual tiene trabajando horas extra a los malpensados. No se 

entiende que, apenas un año después de que llegó, la ex procuradora deje el cargo. A menos que... HAY QUIENES  

aseguran que ella misma habría decidido irse, ante la imposibilidad de ir más allá en la investigación y, sobre todo, 
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las sanciones por el Paso Exprés de Cuernavaca... que es parte del legado de Ruiz Esparza . Ante esto, sería bueno 

saber si el funcionario se va para descansar... o para buscar fuero en 2018. 

 

A TRES meses de haber asumido el cargo, el mexiquense Alfredo del Mazo tiene una buena y una mala noticia. LA 

BUENA es que ayer en la reunión de alto nivel sobre seguridad pública, en la que estuvo el titular de Gobernación, 

Miguel Osorio Chong, se acreditó con estadísticas que tres municipios del Estado de México ya pueden salir de la 

lista de los 50 con mayor índice delictivo de todo el país. LA MALA para el gobernador priista es que en esa lista tan 

negra todavía siguen otros cinco municipios mexiquenses y a sus habitantes les urge que se haga algo. Pero, bueno, 

al menos en el papel Tultitlán, Tecámac y Valle de Chalco ya mejoraron. 

 

CUENTA N que el ex "Niño Verde", Jorge Emilio González Martínez, anda desesperado por congraciarse con José 

Antonio Meade, lo cual explica el show que armó para darle el respaldo del PVEM y prometerle cinco millones de 

votos. EL DUEÑO del negocio verde le advirtió a sus huestes que debían movilizar a todas las tropas y que quien 

no acudiera -música de "El Padrino", maestro- que se atuviera a las consecuencias. UNO de los ausentes fue Manuel 

Velasco, el único gobernador surgido de las las verdes, que desde hace tiempo ha pintado su raya con el PVEM. 

Otro que no llegó fue el senador Pablo Escudero, pero éste porque dicen que ya es cliente asiduo de las camas de 

bronceado, porque ahora quiere verse... ¡muy moreno! 

 

(Redacción, página 10) 
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